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２００８－２００９年度地区大会

（ロイトン札幌）

煙次週予定

「地区大会報告」

大沼会員・二ノ宮会員

会員誕生日

１０月３１日 中出 敏彦

１１日３月 川上 明弘

ご夫人誕生日

１０日３１日 大嶋 裕子

１１月１日 明澤 裕子

結婚記念日

１０日３１日 田中 公一

焔 今週２５日～２６日は札幌にての地区年次大会
が開催されます。出席登録された皆様は２６日
午前６時出発です。大変早い時間でございま
すが、どうぞよろしくお願いします。

焔 １０月２９日の水曜日は振替にて例会は休会で
すのでお間違いないように。

１）今年度も上期を４ヶ月過ぎました。会費納
入をお忘れの方はぜひお早めに納入していた
だきたいと思います。

例会運営委員会 森（俊）委員長
先週も申し上げましたが、２６日の地区年次大
会の出発は午前６時、㈱食産さん前出発です。
朝が早いので、バスご利用の方は遅れることな
くお集まりください。よろしくお願いします。

会員研修委員会 平井委員
「ロータリーの歯車マーク」
ＲＩの公式徽章は、６本の輻と２４本の歯車お
よび一つの楔穴のある歯車である。

ロータリーのマークは、１９０５年ロータリー誕
生の年に生まれている。シカゴクラブの会員で
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彫刻家であったモンターギュウＭベアの考察に
よるもので、馬車の車輪をかたどった簡単素朴
なものであった。その時代、車輪は「文明」と
「運動」を象徴するものであった。役員は一年
交代、例会は会員事務所を順次巡るというロー
テーションを基本方針とした彼等にとって、車
輪はＲｏｔａｔｅ（回転・循環）するという点で会員
の皆に親しまれた。

１９１２年に歯車のマークが採用された。着実に
回転、進展するという意が込められていたのだ
ろうか。１９２０年にはロイヤルブルーと金色（メ
タリックゴールド）の歯車のマークが公式に採
択された。しかしその後、この歯車は楔穴を見
落としていた事に注意が集まり、これが無いと
車軸からの（または車軸への）力を伝える事が
出来なくて、遊んでしまうとの判断があった。
かくして１９２３年、楔穴も付け加えられ１９２９年Ｒ
Ｉの公式徽章として採択され、ロータリーの歯
車は休止することなく、今日まで回転し続けて
いるのである。

留萌クラブに話を変える。１９７８～７９年幹事に
指名発表された直後の、ある会員さんのコメン
トの核心部分である。「そろそろ来るのでは…
の覚悟あり。ロータリーギアの廻りが自分に来
たと実感しています。村田会長を車軸として私
が皆さんとの油差し役として務めます」楔穴を
強く意識してのコメントであった。ある会員と
は故鈴木松雄元会員で、現鈴木会員のお父さん
である。明晰な頭脳と強い行動力は歴代幹事の
中でも群を抜いていた。

もう一つ。留萌クラブのバナーにも当然ロー
タリーの歯車が写し出されている。１９７０年誕生
した現バナーのデザインの考案者・和田英克元
会員は、そのデザインについて「その昔、ニシ
ンが群来した日本海の青を基調色に、世界的と
も言われる波高に逆巻く荒波を描き、雪の白色
を用いて留萌と表示しました。ロータリーマー
クは、広き海原を照らす太陽に疑して配しまし
た」と記している。ロータリーの歯車を太陽に

見立てるその発想は、ロータリーの理念に照ら
して見事なものであった。美術学校・西洋画科
出身の和田英克元会員は１９７６～７７年度の留萌ク
ラブの幹事を務められた。

・・２５～２６日の地区大会どうぞよろしくお願いし
ます 米山月間ですあたたかい友情をお願い
します 齋藤会長

前 回 ４０３，５００円
今 回 ２，０００円
累 計 ４０５，５００円

「米山月間にちなんで」

国際奉仕委員会 田中副委員長
１０月は「米山月間」です。以前の週間から月
間に変わったり、特別寄付金が税の控除対象で、
２００６年度からは適用限度額が、１万円から５千
円に引き下げられた事などは、会員皆様は３分
間情報ですでにご存じと思います。この事業の
目的は、日本で学ぶ私費外国人留学生を支援す
る国際奨学事業で、その特徴の一つに、世話ク
ラブ・カウンセラー制度があります。２５１０地区
には１６大学が指定校で、２００８年４月で４３名の応
募があり、１６名が合格しました。北海道大学が
９名、他の７大学が各１名の米山奨学生となっ
ております。カウンセラーは１９名ですので、室
工大・酪農大・札幌国際大が２名のカウンセ
ラーでお世話をしたことになり、小樽商大、札
幌大、北海学園大、道文教大が、各１名となっ
てます。ロータリアンからの寄付金が財源です
が、１９９６年をピークに寄付金の減少が続き、９９
年から６年間は特別積立金を取り崩して、年間
１０００名という助成規模を維持しておりました。
しかし財政の健全化を図りながら、寄付金収入
に見合った支援規模とすることにし、２００５年度
からは採用枠を８００名に減らし、支給額も１～
２万円を減額せざるを得ませんでした。１０月が
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米山月間、１１月は財団月間と会員皆様のご負担
が続きます。１１月のロータリーレートが１００円
と、切りの良い数字で連絡がありました。円高
から円安に転じることもありますので、ロータ
リー財団への寄付は１１月で、締め切らせていた
だきますが、ロータリ米山記念奨学会への寄付
は、締め切りがありません。ご都合の良い時に、
いくらからでもけっこうですので、平和を願う
ロータリーの心を一人でも多くの留学生に伝え
るために、引き続き会員皆様のご協力をお願い
いたします。留萌ロータリークラブの細則によ
り、国際奉仕副委員長が、米山奨学会とロータ
リー財団を担当する事になっており、さらに今
年度は会員研修委員も兼任しておりますが、私
は米山奨学会を最優先に活動したいと考えてお
ります。来年６月まで受け付けておりますので、
ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。
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「２００７年度 事業報告書」より


